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Peu avant les fêtes 
de fin d’année, le 
projet de loi pour 
« contrôler l’immigra-
tion, améliorer l’inté-
gration » a occupé 
l’espace médiatique. 
D’un côté Benjamin 
Lucas, député de 
la 8ème circonscrip-
tion des Yvelines 
et présent durant 
la commission de 
cette loi, de l’autre 
Bruno Millienne, 
son homologue de 
la 9ème circonscrip-
tion, deux élus aux 
avis  tranchés sur ce 
texte.
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Loi Immigration : Après 
la cacophonie, deux 
députés décryptent

Peu avant les fêtes de fin d’année, le projet de loi pour 
« contrôler l’immigration, améliorer l’intégration » a occupé 

l’espace médiatique. D’un côté Benjamin Lucas, député 
de la 8ème circonscription des Yvelines et présent durant la 

commission de cette loi, de l’autre Bruno Millienne, son 
homologue de la 9ème circonscription, deux élus aux avis 

tranchés sur ce texte.
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Quelle nécessité y avait-il à faire 
cette loi ?
Benjamin Lucas  : Aucune. C’est la 
30ème en 40 ans avec encore plus de 
répression et dans le but de rendre 
plus difficile l’accueil et l’accès au ter-
ritoire car nous serions sous la me-
nace d’une pression migratoire. Or, 
l’essentiel des migrations se fait entre 
les pays du Sud et la part d’étrangers 
vivant en France reste stable. Par ail-
leurs, dans les mêmes proportions 
de richesse et de population, nous 
accueillons moins de migrants que 
nos voisins européens.

Bruno Millienne  : Elle permet de 
combler les failles, d’intégrer ceux 
qui viennent légalement, et renvoyer 
ceux qui viennent illégalement. Je 
regrette que personne n’ait parlé du 
Pacte sur la migration et l’asile qui 
doit être voté à l’Union européenne 
car il prévoit de faire le tri dès l’entrée 
sur le sol européen.

Comment s’est déroulée la 
 commission des lois ?
B.L.  : J’ai l’impression d’avoir vu 
une majorité présidentielle qui 
avait déconnecté son cerveau. Nous 
étions en présence de la droite radi-
calisée du Sénat qui déroulait son 
programme et l’extrême-droite qui 
acquiesçait. Et la Macronie validait 
cela comme des greffiers alors qu’au 
départ ils nous avaient dit « essayons 
de construire un texte d’équilibre entre 
fermeté et  humanisme ».

B.M  : D’autres élus de gauche re-
connaissent que le président de la 
commission des lois a beaucoup tra-
vaillé pour rendre le texte moins dur 
que celui du Sénat et il comptait sur 
le débat pour le  rééquilibrer un peu 
plus.

Sauf qu’il y a eu la motion de rejet 
préalable. Quel est votre sentiment 
sur celle-ci ?
B.L.  : J’assume de dire que c’est 
toujours une grande victoire. C’est 
la première votée depuis presque 
30 ans. Il n’y avait pas de « en même 
temps  » possible alors que c’était la 
promesse du macronisme en 2017. Il 
n’a pas réussi à passer les clivages et 
proposer une autre alternative…

B.M.  : C’est un scandale absolu  ! 
La gauche avait la certitude que la 
droite ou le Rassemblement national 

ne la voterait pas. Et le lendemain, 
elle était complètement défaite car 
Marine Le Pen et ses députés ont 
joué les passagers clandestins pour 
valider le texte issu de la commission 
mixte paritaire (CMP), beaucoup 
plus proche de celui du Sénat.

Il aurait peut-être fallu l’éviter donc ?
B.L.  : Elle aurait eu lieu de toute 
façon car le texte n’aurait pas été 
identique à celui proposé par le Sé-
nat. Au lieu de quinze jours de débat, 
nous avons obligé le gouvernement 
à agir tout de suite. Et encore, rien 
ne l’obligeait à convoquer une com-
mission mixte paritaire. La Première 
ministre aurait pu continuer à utiliser 
des 49.3 et se confronter à des mo-
tions de censure voire retirer ce texte. 
Là, la majorité a offert une victoire 
idéologique à Marine Le Pen dixit 
ses propres mots.

Qu’est-ce que le débat aurait pu 
changer sur ce texte ?
B.L.  : Avec mon groupe, nous 
avions déposé des amendements en 
nombre, nous avons débattu de très 
tôt le matin à très tard le soir lors de 
la commission des lois. Je comprends 
l’agacement du gouvernement, il 
n’avait pas vu arriver la motion de re-
jet. Honnêtement 30 lois en 40 ans, 
si nous avions autant d’énergie pour 
l’Education…

B.M.  : Il aurait apporté la voix de 
gens beaucoup plus nuancés et plus 
pragmatiques, ce qui est le véritable 
courage politique. Et surtout qui 
colle beaucoup plus à la réalité du 
terrain.

Vos partis s’accusent mutuellement 
d’avoir utilisé les voix du RN.
B.L.  : Une motion de rejet c’est 
binaire. Tu peux être contre pour 
plusieurs raisons. Or voter un 
texte, c’est acquiescer vers un pro-
jet politique commun. Emmanuel 
Macron a trahi son serment huma-
niste lorsqu’il déclarait qu’il évite-
rait d’amener les idées de Le Pen 
au pouvoir.

B.M. : Il y a des mesures beaucoup 
plus à gauche que celles voulues par 
Marine Le Pen. Par exemple, l’inter-
diction de placer des mineurs dans 
des centres administratifs, faciliter 
les demandes de visa pour ceux tra-
vaillant dans les métiers en tension, 

les cours de français payés par les pa-
trons et le doublement des titres de 
séjours. Nous sommes une nouvelle 
fois dans une espèce de Commedia 
dell’arte alors que c’est un sujet qui 
prête à plus de sérieux.

Quelques mesures font polé-
mique…
B.M  : Concernant les allocations, 
il n’y a aucune préférence nationale 
car c’est pareil pour tout le monde, 
même pour les Français revenant de 
l’étranger. Pour le délai de carence de 
6 mois pour le regroupement fami-
lial, dans la réalité, une personne 
qui souhaite ramener sa famille sur 
le territoire français attend 2-3 ans 
afin de voir si son travail et sa situa-
tion sont pérennes. Et il faut le dire 
aussi, quand les Français vont tra-
vailler à l’étranger, ils ne bénéficient 
pas non plus des prestations sociales 
directement si elles existent. Sur la 
caution avec les étudiants, philoso-
phiquement cela reste choquant et 
je le conçois. Le montant doit en-
core être fixé par décret et le conseil 
constitutionnel doit aussi le vali-
der. Ce serait 50  euros, alors qu’en 
Grande-Bretagne, il faut compter 
plus de 10 000 euros et c’est pourtant 
elle qui forme le plus d’étudiants 
étrangers.

B.L : Je suis déjà contre le fait que 
des conditions temporelles existent 
pour le RSA… Actuellement il y a 
également une promesse de reve-
nir sur l’aide médicale d’Etat. Quel 
est le but  ? Plonger des milliers de 
gens dans la précarité au lieu de se 
demander comment récupérer les 
milliards de fraude fiscale qui nous 
échappent chaque année ?

Le droit du sol est également remis 
en cause.
B.M : Je n’aurais jamais tenu ce dis-
cours il y a 20 ans. La situation a 
changé, je vois des jeunes qui ne sont 
plus dans l’acceptation des droits et 
des devoirs de la République. Et je 
parle aussi de jeunes français  ! Au-
jourd’hui, est-ce un crime de deman-
der à des mineurs qui passent majeur 
leur souhait de faire partie du roman 
national ? Je ne crois pas.

Par ailleurs, le volet économique et 
les expulsions des étrangers délin-
quants semblent faire consensus...
B.L. : Sur les métiers en tension, les 

propositions d’Olivier Dussopt et de 
Gérald Darmanin étaient très loin 
des demandes du MEDEF. C’était 
quelques régulations, alors que c’est 
mentir au gens de dire que nous 
pourrons financer notre système so-
cial et garantir à la France son niveau 
économique et social sans l’apport de 
travailleurs issus de l’immigration. 
Même l’extrême droite italienne a 
compris cela. Par ailleurs, il y a déjà 
un système pénal qui sanctionne les 
actes délictueux. Je ne suis pas sûr 
que le retour de la double peine et de 
la déchéance de nationalité soit une 
bonne chose pour notre état de droit 
et nos valeurs républicaines.

B.M  : La régularisation pour les 
métiers en tension va permettre à des 
travailleurs de ne plus vivre avec une 
épée de Damoclès au-dessus de leur 
tête lorsqu’ils devaient renouveler 
leurs titres de séjour. Pour les binatio-
naux, François Hollande voulait déjà 
créer des apatrides. La déchéance 
de nationalité existait déjà pour des 
actes de terrorisme, nous ajoutons 
maintenant les délits sur des porteurs 
de l’autorité  publique.

En effet, la déchéance de nationalité 
provient du Parti Socialiste.
B.L. : Je l’ai combattu sous le quin-
quennat d’Hollande. Gérald Dar-
manin aimait bien nous le rappeler. 
Quant à moi, je lui rappelais les des-
tins politiques des deux instigateurs 
(François Hollande et Manuel Valls, 
Ndlr).

Une soixantaine de députés de la 
majorité a voté contre ou s’est abs-
tenue sur ce texte de loi. Est-ce que 
cela peut provoquer un clivage dans 
la Macronie ?

B.M : Cela a été un choc sur le mo-
ment mais à la rentrée tout rentrera 
dans l’ordre. Le problème des parle-
mentaires – que cela soit à l’Assem-
blée ou au Sénat, c’est que sur des 
sujets sociétaux majeurs, nous ne 
pouvons pas lire les projets de loi en 
diagonale. Il y a un vrai durcissement 
sur certains sujets mais une véritable 
ouverture sur d’autres. L’idéologie 
doit s’adapter aux réalités du terrain. 
Je reconnais toutefois que je n’aurais 
pas voté le texte du Sénat.

Voir des membres du Gouverne-
ment avouer que le conseil consti-
tutionnel peut retoquer certains 
articles donne-t-il une mauvaise 
image de la majorité ?
B.M : C’est la grande faute des gens 
de gauche qui posent des motions de 
rejet systématiquement alors qu’ils 
disent qu’ils sont prêts à débattre. 
Le Président prend ses prérogatives 
et saisit le Conseil constitutionnel 
pour s’assurer que le texte sera en 
 conformité.

Selon vous, qu’est-ce qu’il manque 
dans cette loi ?
B.L.  : Un grand service public de 
l’accueil et de l’inclusion. L’inté-
gration est un processus civique, un 
citoyen s’engage car il se sent intégré 
dans la République. Je suis même 
pour un élargissement au droit de 
vote local. Il faut aussi informer ces 
personnes qu’elles ont sûrement 
accès à des droits et qui l’ignorent 
totalement. De plus, il faut mettre 
des moyens supplémentaires dans 
l’apprentissage du Français, favoriser 
l’accueil des étudiants internatio-
naux car c’est ce qui fait rayonner la 
France internationalement lorsqu’ils 
reviennent dans leur pays. 

Le député de la 9ème circonscription des Yvelines (MoDem, à droite), Bruno 
Millienne, maintient qu’un volet accueil est présent dans cette loi immigration. 
Benjamin Lucas, député EELV de la 8ème circonscription (à gauche), regrette que 
la Commission des lois n’ait pas construit un texte « d’équilibre entre fermeté et 
humanisme ». 
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Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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YVELINES  
Le recensement démarre 
le 18 janvier 

ORGEVAL  
Le restaurant abandonné enfin rasé
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 MAXIME MOERLAND

C’est un exercice auquel s’essayent 
les édiles de la Vallée de Seine (et 
au-delà) depuis la crise sanitaire. 
Que ce soit en complément ou 
en remplacement de la tradition-
nelle cérémonie de vœux, certains 
maires font le choix de la vidéo 
sur les réseaux sociaux, permettant 
de revenir sur les actions menées 
durant les mois précédents, tout 
en annonçant les grands projets à 
venir. Mais cette année 2024 n’est 
pas comme les autres : avec les Jeux 
Olympiques de Paris qui pointent 
le bout de leur nez, les valeurs du 
sport ont été largement évoquées 
par les élus du territoire.

Prenons par exemple la Ville des 
Mureaux. Dans sa vidéo de la 
nouvelle année, le maire François 
Garay a mis l’unité au cœur de son 
message. « Il faut une unité car cette 
année sera une année importante pour 
nous avec les Jeux Olympiques, qui 
sont les symboles de l’universalisme, 
de la paix et aussi de l’entente avec les 

Le recensement de la population 
concerne l’ensemble de la popu-
lation vivant en France. Mais les 
années de recensement diffèrent 
selon les communes. Dans celles de 
moins de 10 000 habitants, le recen-
sement a lieu tous les 5 ans et toute 
la population est concernée. Dans 
celles de plus de 10 000 habitants, le 
recensement a lieu tous les ans mais 
sur un échantillon de la population 
différent chaque année.

Si vous êtes recensé cette année, 
vous serez prévenu par votre mai-
rie, par courrier ou par la visite d’un 
agent recenseur. Un formulaire est 
également disponible en ligne, mais 
si vous ne pouvez pas répondre par 
internet, l’agent recenseur vous 
remettra les questionnaires papiers. 
Vous conviendrez alors d’un rendez-
vous pour qu’il vienne les récupérer. 
Vous pouvez aussi les envoyer à votre 

Des vœux numériques 
à l’accent olympique

VALLEE DE SEINE

peuples, a-t-il souligné. Pour notre 
pays ce sera un grand moment, parce 
qu’il y aura tous ces athlètes, toutes ces 
personnes qui viendront du monde 
entier. […] Pour Les Mureaux, ce 
sera quelque chose d’un peu particu-
lier, car nous avions eu les Jeux Olym-
piques en 1924, et 100 ans après nous 
fêterons justement les épreuves de voile 
qui avaient été faites aux Mureaux ». 
D’ailleurs, le 23 juillet, la flamme 
olympique passera par la cité mu-
riautine pour ce qui sera l’une de ses 
dernières étapes avant le jour J.

Sandrine Berno dos Santos, elle 
aussi, se montre enthousiaste à 
l’orée de cette « année qui s’annonce 
exceptionnelle à bien des égards, et 
surtout riche en événements fédéra-
teurs pour l’ensemble des générations ». 
La maire de Poissy, dans son allocu-
tion de quelques minutes, souligne 
l’esprit « de relais et de transmission 
des valeurs du sport et de l’olym-
pisme » et donne déjà rendez-vous 
le 23 juillet pour une « journée  festive 

Une fois de plus, certains maires du territoire ont 
formulé leurs vœux via une vidéo postée sur les réseaux 
sociaux, avec en cette année 2024, une attention toute 
particulière portée sur le sport et les Jeux Olympiques.

En 2024, les agents recenseurs circuleront dans votre 
commune du 18 janvier au 17 février pour les communes de 
moins de 10 000 habitants, et jusqu’au 24 février pour celles 
de plus de 10 000 habitants.

La démolition du bâtiment désaffecté situé à l’entrée 
d’Orgeval s’est enfin achevée la semaine dernière, après de 
longues années de tergiversations.

Sobre, déjanté… Chaque élu a une approche bien différente pour s’adresser 
à ses administrés.

Pour rappel, l’agent recenseur 
est recruté par votre mairie, vous 
pourrez d’ailleurs le reconnaître 
grâce à sa carte tricolore.

À sa place vont voir le jour un nouveau rond-point et des espaces verts, afin de 
fluidifier les entrées et sorties des automobilistes qui empruntent la RD113. 
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mairie ou à la direction régionale de 
l’Insee. Pour rappel, l’agent recen-
seur est recruté par votre mairie, 
vous pourrez d’ailleurs le reconnaître 
grâce à sa carte tricolore. De plus, le 
recensement est totalement gratuit : 
ne répondez pas aux sites frauduleux 
qui vous réclament de l’argent. 

 EN BREF

Une dizaine d’années. Voilà le temps 
qu’il aura fallu pour se débarrasser 
du restaurant chinois situé le long 
de la RD113, à l’entrée d’Orgeval. 
Abandonné depuis belle lurette, il 
a longtemps fait office de tâche à 
l’entrée de la commune, tandis que 
sa démolition attendait un pro-
jet  global de réaménagement de la 
zone.

Un nouveau rond-point et 
des espaces verts prévus

Le bâtiment situé à l’angle de la 
rue Pasteur, recouvert de tags et 
d’affiches, était en cours de démoli-
tion depuis le mois de novembre. Il 
ne reste désormais plus de trace de 
sa présence. À sa place vont voir le 
jour un nouveau rond-point et des 
espaces verts, afin de fluidifier les 
entrées et sorties des automobilistes 
qui empruntent la RD 113, ou bien 
qui entrent et sortent du centre com-
mercial White Park situé de l’autre 
côté de la voie, à Villennes-sur-
Seine. La Mairie précise de son côté 
que « les 4 places de stationnement » du 
restaurant « ont été  conservées ». 

 exceptionnelle » lors du  passage de la 
flamme olympique.

Comme ses deux voisines, Mantes-
la-Ville sera sur le parcours du relais 
qui s’élancera le 16 avril d’Olympie 
en Grèce, pour arriver le 26 juillet 
à Paris. « Des valeurs de l ’olympisme 
telles que la recherche, l ’excellence, le 
dépassement de soi ou le partage, sont 
déjà des valeurs présentes dans un 
grand nombre des actions que nous 
menons » clame le maire Samy Da-
mergy dans sa propre vidéo.

On pourrait également mention-
ner Éric Wastl qui souhaite une 
« bonne année sportive » aux André-

siennes et Andrésiens depuis une 
salle d’escalade, ou encore le Dé-
partement des Yvelines, qui espère 
que les Jeux «  nous rassembleront 
autour de valeurs universelles bien 
au-delà des valeurs du sport ». Mais 
le maître en matière de contenu vi-
déo remarquable, on le connaît : le 
député des Yvelines Karl Olive s’en 
est une nouvelle fois donné à cœur 
joie, en poussant la chansonnette 
sur « Chante la vie » de Michel Fu-
gain et avec en fond, un montage 
de ses propres performances spor-
tives. Car comme il le dit si bien 
lui-même, «  l ’humour et l ’ouverture 
d’esprit ne sont pas une fracture du 
crâne ». 

Les Jeux Olympiques de 2024 vont 
impliquer de nombreux secteurs 
pendant l’été, et l’EFS est lui aussi 
sur le qui-vive. En cette période si 
particulière, il est impératif de se pré-
parer et ainsi garantir la continuité 
de l’activité et l’approvisionnement 
en produits sanguins tout au long 
de l’événement. C’est dans cet objec-
tif que le Marathon du don est né. 
« Le marathon du don sera rythmé par 
près d’une trentaine de collectes et plu-
sieurs moments institutionnels organi-
sés à travers les différentes régions de 
France. Symbole de ce relai, la goutte de 
sang, qui passera de régions en régions, 
à l’instar de la flamme olympique  » 
précise Stéphane Noël, Directeur 
de l’EFS Île-de-France. Les pro-
chaines collectes locales se feront à 
l’espace culturel Christiane Faure de 
Limay le jeudi 18 janvier à 14 h 30, 
et au centre de loisirs Rémi Barrat 
de Triel-sur-Seine le lendemain à la 
même heure. 

 EN BREF
ILE-DE-FRANCE  

L’Établissement 
Français du Sang 
lance son Marathon 
du don
L’EFS compte attirer de 
nombreux donneurs à l’occasion 
des prochains Jeux Olympiques 
et Paralympiques, et battre un 
record de dons cette année.



En cours de révision depuis mars 
2022, le Schéma directeur environne-
mental d’Île-de-France (SDRIF-E) 
est un document de planification qui 
déterminera l’aménagement du terri-
toire pour les 12 millions de Franci-
liens qui y vivent. L’objectif : garantir 
un cadre de vie de qualité à l’horizon 
2040. Dans ce contexte, une enquête 
publique sur le nouveau SDRIF-E 
aura lieu du 1er février au 16 mars. 
Des commissaires enquêteurs seront 
présents sur le territoire pour recueil-
lir vos observations et propositions 
dans 160 villes en Île-de-France. 
Des permanences seront organisées 
à la mairie de Verneuil-sur-Seine le 
9 février de 14 h à 17 h et le 9 mars de 
9 h à 12 h, à l’hôtel de Ville de Poissy 
le 14 février de 9 h à 12 h, et à la Mai-
rie de Conflans-Sainte-Honorine le 
17 février de 10 h à 13 h. Un registre 
numérique sera également ouvert à 
partir du 1er février sur registre-nu-
mérique.fr, où vous pourrez égale-
ment retrouver l’intégralité des dates 
et lieux de présence des commissaires 
enquêteurs. 

Si les Villennoises et Villennois 
croyaient être débarrassés des tra-
vaux après l’inauguration de l’amé-
nagement du parvis de la gare, ils 
risquent d’être déçus : c’est désormais 
au tour des travaux de réhabilitation 
du bâtiment voyageur de démarrer 
en ce début de mois de janvier. Ce 
chantier, qui devrait durer pas moins 
de 5 mois, comprend 3 volets dis-
tincts : une consigne à vélo sécurisée 
pour les détenteurs de pass Navigo, 
la réhabilitation de l’abri voyageur 
du quai Saint-Lazare (sol, assises, 
peinture, information), ainsi que 
la création d’une rampe d’accès au 
quai depuis la sortie du virage après 
le passage à niveau, pour les per-
sonnes à mobilité réduite. « Pendant 
ces travaux, l’impact sur la circulation 
sera minimum » assure la Mairie, qui 
ajoute qu’« il n’y aura pas de nuisance 
sonore, en particulier la nuit ». Pour le 
stationnement, les trois places zone 
bleue rue du pont seront réservées 
aux travaux, ainsi que les trois pre-
mières places en longueur à l’entrée 
de la rue du chemin de fer. 
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VILLENNES-SUR-SEINE  
5 mois de travaux  
à la gare

ILE-DE-FRANCE  
Une enquête publique 
pour améliorer le 
cadre de vie

 EN IMAGE

CARRIERES-SOUS-POISSY  
9 ans après, on n’oublie pas Clarissa Jean-Philippe
Le 8 janvier 2015, la policière Clarissa Jean-Philippe, 26 ans, est abattue d’une balle de kalachnikov dans le dos 
par le terroriste Amédy Coulibaly, qui tuera quatre autres personnes le lendemain en prenant en otages des clients 
et salariés d’un Hyper Cacher. Clarissa Jean-Philippe effectuait une intervention sur un problème de circulation à 
Montrouge, lorsqu’elle a été visée par le terroriste. Neuf ans après les attentats terroristes, une cérémonie de recueil-
lement s’est tenue ce lundi 8 janvier en présence d’élus et de fonctionnaires de la police municipale de Carrières-
sous-Poissy et de Triel-sur-Seine, mais aussi de nombreux habitants venus lui rendre hommage. 
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Du 1er février au 16 mars, des 
commissaires enquêteurs seront 
présents sur le territoire pour 
recueillir les observations et 
propositions des franciliens. 

Après le parvis de la gare 
de Villennes-sur-Seine, c’est 
le bâtiment voyageur qui 
va bénéficier de travaux de 
réhabilitation en vue de l’arrivée 
prochaine du RER E.
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Que peuvent bien avoir en commun Javier Milei, 
Sophie Binet, Paul Kircher ou encore Léon Mar-
chand ? Ils sont tous nommés parmi les personnali-
tés qui ont émergé en 2023 selon un classement de 
L’Obs, aux côtés d’un certain… 

Benjamin Lucas, député de la 8ème circonscription 
des Yvelines. L’élu a été mis en avant par l’hebdoma-
daire pour être passé « de l’ombre à la lumière » juste 
avant les fêtes, « tantôt pour taper sur le gouvernement 
lancé, selon lui, dans une course à la droite dure, tantôt 
pour défendre la motion de rejet déposée par son groupe, 
les écologistes, sur la loi immigration ». 

On a retenu son souffle, ces derniers jours, à Poissy. 
Une famille pisciacaise a alerté les forces de l’ordre 
jeudi dernier suite à la disparition de Krys, 9 ans, 
qui n’avait plus donné de nouvelles depuis plus de 
24 heures. 

Après un appel à témoins et de longues heures 
d’angoisse, le soulagement : Krys a fini par être re-
trouvé sain et sauf le samedi suivant dans une épice-
rie, après avoir été reconnu par le propriétaire suite 
à l’appel à témoins lancé par les forces de l’ordre. 
L’enfant va désormais être entendu pour tenter de 
comprendre ce qui lui est arrivé pendant ces deux 
jours de cavale. 

Les nouvelles méthodes de recrutement des opérateurs de 
transports causeraient-elles plus d’accidents ? C’est en tout 
cas ce que sous-entend le maire de Verneuil-sur-Seine, Fa-
bien Aufrechter, dans un post publié sur X (ex-Twitter). « Ok 
mais sans généraliser, depuis la simplification du recrutement des 
chauffeurs de bus, jamais nous n’avons connu autant d’incidents 
à @VilledeVerneuil : excès de vitesse, zones interdites, retards… » 
a-t-il réagi, en réponse à un article de France 3 sur la nou-
velle méthode de l’agence France Travail (ex-Pôle Emploi) 
de Poissy. Pour recruter 300 chauffeurs de bus, la méthode 
de recrutement par simulation y est désormais utilisée : les 
candidats n’envoient ni CV, ni lettre de motivation pour pos-
tuler, mais sont soumis à des tests de « compétences » organisés 
par l’agence. 

Les Yvelinois qui utilisent la ligne N au quotidien sont 
désormais habitués aux dysfonctionnements en tout genre. 
Afin de mettre ce problème sur la table, les maires de Bois-
d’Arcy, Les Clayes-sous-Bois, Fontenay-le-Fleury, Plaisir, 
Saint-Cyr-l’École, Versailles et Villepreux ont rencontré 
le directeur de la ligne N du Transilien, selon Le Parisien. 
Un échange qui n’a pas fait avancer le Schmilblick : les pro-
blématiques qui touchent la ligne reliant Mantes-la-Jolie à 
Paris-Montparnasse devraient encore durer des mois, à en 
croire les participants à la réunion. Des travaux de renou-
vellement de l’aiguillage au niveau de Vanves et Clamart 
(Hauts-de-Seine) mais, surtout, des travaux qui s’inscrivent 
dans le cadre des Jeux olympiques de Paris 2024 devraient 
encore compliquer la situation. 

 INDISCRETS

 MAXIME MOERLAND

29 074. Tel est le nombre d’habi-
tants supplémentaires ayant posé 
leurs valises dans les Yvelines entre 
2015 et 2021. Ces données, ren-
dues publiques par l’INSEE en ce 
début de mois de janvier, montrent 
bien que la tendance démogra-
phique du territoire est à la crois-
sance. Certes, nous parlons d’une 
augmentation de 0,3 %. Mais cela 
reste au dessus de bon nombre de 
départements de l’Hexagone, qui 
stagnent ou même connaissent 
une diminution de leur population 
sur la même période. Les Yvelines 
se classent d’ailleurs à la 10ème place 
des départements français les plus 
peuplés, surclassant les autres ter-
ritoires de la grande couronne.

Quand on zoome pour s’attar-
der sur la situation des com-
munes, on remarque que certaines 
d’entre elles se distinguent avec 
une croissance notable chacune à 
leur échelle. À Hardricourt, on a 
connu un boom de 2,6 %, portant 

Démographie : que retenir des chiffres 
de l’INSEE dans le département ?

YVELINES

la population à 2 480 habitants. 
Une croissance comparable peut 
être observée à Saint-Cyr-l’École 
(2,4 %), qui possède cependant un 
nombre d’habitants bien plus élevé 
(20 971). Les signaux sont égale-
ment positifs du côté d’Orgeval 
et de Carrières-sous-Poissy, qui 
peuvent toutes les deux se targuer 
d’une croissance à 2,3 %, mais aus-
si de Mézy-sur-Seine, dont le taux 
atteint 2,1 %.

À l’inverse, plusieurs communes 
se font justement remarquer par 
une réduction parfois importante 

En ce début d’année, l’institut a publié les chiffres de 
la croissance démographique constatée entre 2015 et 
2021 sur le territoire français. Des chiffres riches en 
enseignement à l’échelle locale.

Si on s’intéresse uniquement aux EPCI, on observe assez vite que la 
communauté urbaine Grand Paris Seine et Oise (GPSEO) fait office de 
locomotive pour la démographie des Yvelines.
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de la population. Celle de Bailly, 
par exemple, a perdu 1,2 % de son 
nombre d’habitants. À Issou, on 
atteint une baisse de 1,1 %, ce qui 
confirme la tendance des années 
précédentes  : entre 2010 et 2015, 
c’est 1,5  % de la population qui 
quittait Issou.

Si on s’intéresse uniquement aux 
EPCI (Établissement Public de 
Coopération Intercommunale), on 
observe assez vite que la commu-
nauté urbaine Grand Paris Seine 
et Oise (GPSEO) fait office de 
véritable locomotive pour la dé-
mographie des Yvelines, avec une 
population de 427 896 personnes 
en 2021, soit une augmentation 
de 0,8  % depuis 2015. Bien loin 
devant les autres agglomérations 
et communautés de communes. 

GARGENVILLE  
Une campagne d’abattage est 
en cours au parc d’Hanneucourt

L’entreprise locale Terre et Arbre 
mène actuellement une opération 
d’abattage au sein du parc d’Han-
neucourt à Gargenville. Le but  ? 
Sécuriser les abords du parc, et ce 
en amont d’une future opération de 
plantation.

Seuls les arbres morts ont été ciblés, 
car ils présentent un risque de chute 
en cas de vents violents et de conta-

L’objectif de cette opération est de sécuriser les abords du 
parc en amont d’une future opération de plantation.

Seuls les arbres morts ont été ciblés, car ils présentent un risque de chute en cas 
de vents violents et de contamination pour leurs congénères en bonne santé.
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mination pour leurs congénères en 
bonne santé. « Les périodes de nidifica-
tion des oiseaux ont été soigneusement 
respectées pour protéger la faune », pré-
cise la Mairie de Gargenville. Afin 
de compenser leur disparition, et 
pour préserver le cadre vert et natu-
rel du parc, la Ville va budgéter une 
opération de replantation, à nombre 
d’arbres équivalent, avec l’objectif de 
la programmer dès cette année. 

 EN BREF

CHANTELOUP-LES-VIGNES  
La Ville accueillera ses nouveaux 
habitants le 2 mars

Vous vous êtes installé à Chante-
loup-les-Vignes lors de ces der-
niers mois, et souhaitez découvrir 
la ville plus en profondeur, tout en 
rencontrant l’équipe municipale 
? La Mairie de Chanteloup-les-
Vignes organise en ce sens une 
cérémonie d’accueil pour les nou-
veaux arrivants, le samedi 2 mars 
prochain à l’hôtel de Ville.

Les personnes intéressées par cette 
matinée d’accueil peuvent s’ins-
crire en contactant directement 

Les inscriptions pour la cérémonie d’accueil des nouveaux 
habitants est ouverte jusqu’au 23 février prochain.

le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) par téléphone 
au 01 39 74 20 16, ou encore via 
un formulaire disponible sur le 
site internet de la Ville (chante-
loup-les-vignes.fr). Vous seront 
demandées vos coordonnées, votre 
date d’arrivée dans la commune 
ainsi que la composition de votre 
foyer. Vous serez alors fin prêt à 
vous intégrer pleinement au sein 
de la commune, et à rencontrer 
d’autres néo-Chantelouvais et 
néo- Chantelouvaises. 

Les personnes intéressées peuvent s’inscrire en contactant directement le 
CCAS par téléphone, ou encore via un formulaire disponible sur le site internet 
de la Ville.
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 AURELIEN BAYARD

Depuis 2021, la CAF des Yvelines 
organise un appel à projets nommé 
« Aller vers  » à l’attention des com-
munes du 78 comptant moins de 
5 000 habitants. « Nous avions consta-
té que nous avions assez de structures 
d’animations sociales dans les grandes 
villes mais très peu dans celles rurales » 
explique Mathilde Sallard, respon-
sable du pôle stratégie partenariale 
à la CAF78. Pour l’année 2023, 7 
projets ont donc été examinés et 
parmi les 2 retenus, 1 fait partie du 
territoire de la communauté urbaine 
GPSEO  : celui de Guerville inti-
tulé « Ensemble tous mobiles ». Le but 
est – à travers le financement d’un 
projet itinérant - de permettre à la 
population guervilloise répartie sur 5 
hameaux de se rencontrer, de béné-
ficier des activités proposées et ainsi 
d’éviter l’isolement.

«  Lorsque nous avons inauguré le 
théâtre de verdure le 14 juillet, avec 

« Ensemble tous mobiles », le projet 
pour désenclaver ses hameaux

GUERVILLE

plein de petites animations comme des 
petits concerts, j’ai entendu quelques 
jours plus tard « ah, je serais bien venu 
mais je ne savais comment faire  » se 
remémore Eveline Placet, l’édile 
locale, et cela, pour un maire, ce n’est 
pas entendable ». En effet, il y a peu 
de transports en commun dans la 
ville et aucune navette pour relier 
les quartiers. Or la topographie de 
Guerville rend le centre-bourg in-
contournable. Toutes les activités et 

Grâce au schéma départemental des services aux 
familles et de l’animation de la vie sociale de la CAF des 
Yvelines et son appel à projets « Aller vers », la commune 
de Guerville a reçu une subvention permettant l’achat 
d’un véhicule dont le but est de réduire l’isolement entre 
ses hameaux.

La Mairie de Guerville compte sur ce projet 
pour désenclaver ses 5 hameaux.
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et qui maintenant sont sans moyen de 
locomotion. Alors que même à 70 ans on 
peut sortir entre copines. » Si au départ 
Evelyne Placet imaginait investir 
dans un minibus, quelques aléas 
l’oblige à se rabattre sur un véhicule 
type Kangoo qui sera financé à hau-
teur de 20 000 euros par la CAF des 
Yvelines. 

Il parcourra les différents hameaux 
afin de notifier aux habitants les dif-
férentes manifestations prévues. Par 
ailleurs, le véhicule utilitaire pourrait 
servir à amener les livres passés en 
commande à la bibliothèque, d’ap-
porter des jeux avec une ludothèque 
voire de ramener des personnes 
dans le centre-ville. Les premières 
navettes devraient voir le jour cou-
rant 2024 et Evelyne Placet n’espère 
qu’une chose  : « Que la mayonnaise 
prenne ». 

LES MUREAUX  
Un forum pour mettre à jour ses 
bonnes pratiques sur la route

LES MUREAUX  
Passez le BAFA grâce à la Ville

Les formations BAFA et BAFD 
(Brevet d’Aptitude aux Fonctions 
d’Animateur / de Dirigeant) per-
mettent, dès l’âge de 16 ans, d’exer-
cer des missions d’encadrement, 
d’animation et d’être opérationnel 
en obtenant en peu de temps un 
diplôme professionnel. Chaque an-
née, la Ville des Mureaux offre aux 
jeunes muriautines et muriautins, la 
possibilité de financer leur BAFA et 
BAFD, en contrepartie d’un stage 
de pratique dans une des structures 
d’animation de la Ville.

Deux conditions pour 
obtenir le financement

Les deux conditions au préalable 
sont d’être résident dans la ville 
et d’avoir entre 16 et 25 ans. Les 
dossiers sont à remettre au Bureau 
information Jeunesse (BIJ) entre 

Si vous avez entre 16 et 25 ans et que vous résidez aux 
Mureaux, la municipalité vous aide à obtenir votre brevet 
d’aptitude aux fonctions d’animateur (BAFA) ou votre brevet 
d’aptitude aux fonctions de dirigeant (BAFD). Un dossier est 
à compléter entre le 8 et le 26 janvier.

La Ville des Mureaux organise pour les personnes de plus de 
55 ans un forum de la sécurité routière le 24 janvier. Venez 
confronter vos pratiques afin de voir si vous êtes oui ou non un 
bon conducteur.

Quiz code, simulateur de conduite, ateliers conduite à risque et sensibilisation, 
voici le programme du Forum de la  Sécurité qui aura lieu aux  Mureaux. 

La ville des Mureaux aide les jeunes 
entre 16 et 25 ans à obtenir leur BAFA. 
En contrepartie d’un stage de pratique 
dans une des structures d’animation 
de la ville.
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le lundi 8 et le vendredi 26 janvier. 
Ils sont disponibles au BIJ dont 
l’adresse est le 100, rue Paul-Dou-
mer ou en ligne sur le site de la 
Mairie. Si vous avez besoin de plus 
amples renseignements, n’hésitez 
pas à appeler le BIJ au 01 30 91 39 
34 ou à écrire par mail à dcj.bij.info-
jeunes@ville-lesmureaux.fr. 

 EN BREF EN BREF

Le mercredi 24 janvier, les per-
sonnes de plus de 55 ans sont 
invitées à participer au forum de 
la sécurité routière organisé par la 
Ville des Mureaux le 24 janvier. 

De 10 h à 12 h 30 et de 14 h à 
17 h, venez tester les connais-
sances qu’ils vous reste sur le code 
de la route, confronter votre style 
de conduite grâce à un simulateur 
de conduite, participer à des ate-
liers de conduites à risques et de 
sensibilisation. Ce forum se dé-
roulera à l’Espace des habitants, 
au 49, avenue de la République. 
L’entrée est gratuite mais n’est 
possible que sur inscription au 01 
30 91 39 23.

Entrée gratuite 
et sur inscription

Au bout de cette journée, vous 
verrez donc si vous êtes plus 
proche de Oui-oui et sa conduite 
hyper sécurisante dans sa petite 
voiture jaune et rouge ou de Sa-
tanas et Diabolo dans les Fous du 
Volant. 

VERNOUILLET  
Rénovation thermique : des ateliers 
pour en savoir plus

Dans le cadre de son Plan Climat 
Air Energie Territorial (PCAET), 
la Communauté Urbaine Grand 
Paris Seine et Oise (GPSEO) a mis 
en place le projet Renov&O, en par-
tenariat avec l’Association Énergies 
Solidaires. À l’attention des habi-
tants du territoire de la communauté 
urbaine, ce projet propose des ani-
mations, gratuites, de sensibilisation 
à la rénovation énergétique : balades 
thermiques, permanences France 
Renov’, conférences, webinaires…  

Plusieurs communes de la Vallée de Seine vont continuer à 
accueillir des animations de sensibilisation dans le cadre de 
Renov&O, le dispositif pour accompagner les habitants dans 
leur projet de rénovation thermique.

Le tout réparti sur 3 semaines. Ce 
vendredi 12 janvier aura lieu une 
réunion publique à 19 h à Vernouil-
let, avant un moment d’échanges et 
d’informations le 13 janvier à 9 h 
à Vaux-sur-Seine. Début février, 
direction Mantes-la-Ville toute la 
journée pour une session d’infor-
mations juridiques dispensée par 
l’Adil 78, puis Mantes-la-Jolie avec 
la balade thermique de 19 h à 21 h. 
Pour vous inscrire, rendez-vous sur 
energies-solidaires.org. 

Balades thermiques, permanences France Renov’, conférences, et webinaires 
se multiplient sur le territoire depuis le mois de décembre.
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tous les services – comme 
les commerces ou la maison 
médicale – s’y trouvent.

« Le centre ado rencontrait des 
problèmes car il doit passer par 
la nationale et cela peut être 
dangereux en vélo  » ajoute 
la Maire. Autre probléma-
tique  : les personnes âgées. 
« Ce sont souvent des femmes 
dont les maris ne leur permet-
taient pas de prendre le volant 
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VERNEUIL-SUR-SEINE  
Une panne de chauffage perturbe 
la rentrée des tout-petits

 AURELIEN BAYARD

Durant ses études de design indus-
triel, Nathan Hubert fait la connais-
sance de Mano Silberzahn. Les deux 
jeunes hommes sont passionnés 
d’éco-conception et se demandent 
comment influencer les consom-
mateurs vers des produits construits 
de manière plus écologique et plus 
durable. « À la sortie de notre master, 
nous voulions nous engager contre les 
différentes obsolescences car nous avons 
remarqué qu’il y avait énormément de 
choses à dire  » explique le Vernolien 
de 24 ans. Un sujet qu’ils maîtrisent 
bien.

Nathan et Mano participent au 
concours national du James Dyson 
Award 2022, qu’ils remportent grâce 
à leur mixeur. «  Le petit électromé-
nager constitue la première source de 
déchets électroniques dans le monde  » 
détaille l’ex-étudiant, « c’est également 
le produit qui tombe le plus rapidement 
en panne.  » Par rapport aux autres 
conceptions, ils mettent en avant sa 

Ce n’est pas la première fois que le 
lieu subit les caprices de sa chaudière 
défectueuse. Mais c’est peut-être la 
fois de trop. Une « réunion technique 
de crise  » s’est déroulée à la crèche 
multi-accueil des Canetons le mer-
credi 3 janvier au matin, rapporte la 
Mairie de Verneuil-sur-Seine, suite 
aux « défaillances répétées » du système 
de chauffage.

Accompagnée du directeur général 
des services de la Ville, du directeur 
des espaces publics et du cadre de vie 
et de la directrice petite enfance et 
parentalité, Carole Godard, adjointe 
au maire déléguée aux Familles, aux 
Affaires scolaires et à la Petite En-
fance, a participé à ce point pour ré-

Ce Vernolien veut prolonger 
la durée de vie de vos objets

VERNEUIL-SUR-SEINE

réparabilité grâce à 3 différents mo-
dules séparables facilement. Un droit 
à la réparation qu’ils revendiquent 
même. Lui et son comparse conti-
nuent sur leur lancée avec la création 
de leur site internet nobsolete.fr dans 
lequel ils fournissent des conseils 
pour bien choisir ses futurs produits.

Forts de leurs expériences, les deux 
anciens étudiants en éco-concep-
tion veulent consigner leurs savoirs 
dans un livre, « Vaincre l’obsolescence ». 
«  C’est vraiment un mode d’emploi, 
avec tous les types d’obsolescence que 
l’on retrouve sur le marché  » com-

Nathan Hubert et son acolyte Mano Silberzahn ont une 
passion : expliquer les différentes obsolescences qui 
peuvent frapper un objet. Les deux compères veulent éditer 
un livre afin d’engager le grand public vers des solutions 
pour y remédier.

Les dysfonctionnements répétés de la chaudière ont motivé la 
tenue d’une « réunion technique de crise » au sein de la crèche 
multi-accueil des Canetons, à Verneuil-sur-Seine.

pondre aux inquiétudes des parents. 
L’installation, en urgence, de convec-
teurs et radiateurs soufflants a déjà 
permis de rétablir une température 
convenable dans le bâtiment. «  Ce 
n’est pas optimal, mais ce qu’on a mis 
en place permet de garantir de bonnes 
conditions d’accueil et de travail. On 
a bien conscience des désagréments et 
des difficultés que cela engendre. Ce 
qu’on veut tous, c’est du chauffage et 
on a fait le nécessaire pour remédier à 
la panne » insiste Carole Godard sur 
les réseaux sociaux de la commune. 
En attendant les travaux importants 
qui doivent être réalisés pour le long-
terme, des convecteurs électriques 
aux normes ont été installés aux 
Canetons. 

Nathan et Mano souhaitent éditer un livre 
pour « Vaincre l’obsolescence ».

En attendant les travaux importants qui doivent être réalisés pour le long-terme, 
des convecteurs électriques aux normes ont été installés aux Canetons.
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veaux modèles sans grande innovation, 
le remplacement de la vitre arrière qui 
coûtent 400  euros…  » L’utilisateur a 
également sa part de responsabilité 
et c’est pour cela qu’ils ont prévu des 
manuels d’entretien afin de garder 
ses appareils électroniques le plus 
longtemps possible.

Toutefois, Nathan et Mano ne né-
gligent pas l’aspect économique des 
produits éco-conçus. « Ils sont parfois 
plus chers donc il y aura une méthode de 
calcul prenant en compte le coût d’usage 
et le coût d’achat  » concède le jeune 
homme. Et pour certains matériels, 
ils conseillent de se tourner vers la lo-
cation ou l’emprunt comme les per-
ceuses qui ne servent que 12 minutes 
en moyenne dans une vie. L’objectif 
de la campagne de crowdfunding 
était la vente de 100 livres, ce qui est 
déjà bientôt le cas (90 % de complé-
tude à l’heure ou nous écrivons ces 
lignes, NDLR). «  Nous allons donc 
pousser à 150 » s’amuse Nathan. 

 EN BREF

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

LIMAY  
Le forum de la petite enfance 
revient le 3 février

CARRIERES-SOUS-POISSY  
Les conseils de quartiers cherchent 
de nouveaux membres

Après le succès de l’édition précé-
dente, la municipalité de Limay re-
met le couvert avec le retour du fo-
rum de la petite enfance, le samedi 
3 février prochain, de 9 h 30 à 14 h 
à l’espace culturel Christiane Faure.

Les services de la Ville vous pré-
senteront l’offre d’accueil petite 
enfance de la commune, tandis que 
différents professionnels du sec-
teur seront à votre disposition pour 

Les professionnels du secteur et les services de la vIlle 
vous attendront de 9 h 30 à 14 h au sein de l’espace culture 
Christiane Faure de Limay.

Afin de favoriser la participation de chaque habitant à la vie de 
la commune, la Ville de Carrières-sous-Poissy a mis en place 
des conseils de quartier, pour que chaque habitant puisse 
faire part de ses propositions.

L’événement est évidemment gratuit et ouvert à tous les publics.
Tandis que la Mairie cherche de nouveaux membres, vous pouvez candidater 
si vous habitez (ou travaillez) dans l’un des trois quartiers concernés. 
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échanger. Deux conférences sont 
également prévues au programme. 
La première, à 10 h, permettra 
d’en savoir plus sur la journée type 
d’une assistante maternelle tandis 
que la seconde, sous les coups de 
11 h, présentera la langue signée 
chez les jeunes enfants. L’événe-
ment est évidemment gratuit et 
ouvert à tous les publics. Pour plus 
 d’informations, contactez le 01 34 
97 27 03. 

 EN BREF

En 2021, la Ville approuvait à 
l’unanimité la constitution de 
3 conseils de quartiers selon un 
périmètre restant fidèle à l’his-
toire de la ville, et en tenant 
compte des projets d’avenir  : 
Bords de Seine, Centre, Saint-
Louis. Ceux-ci sont composés 
de citoyens sélectionnés à l’issue 
d’un appel à candidatures, et per-
mettent aux habitants de s’infor-
mer, de débattre de nouveaux 
projets et de proposer des idées 
pour leur quartier.

Tandis que la Mairie cherche de 
nouveaux membres, vous pou-
vez candidater si vous habitez 
(ou travaillez) dans l’un des trois 
quartiers concernés. Il vous suffit 
de transmettre votre candidature, 
assortie d’une lettre de motiva-
tion, à l’attention de Monsieur le 
Maire, à la Mairie de Carrières-
sous-Poissy. Pour plus d’infor-
mations, contactez la Ville par 
téléphone au 01 39 22 36 02, 
ou par mail à l’adresse cabinet@ 
carrieres-sous-poissy.fr. 

mente le Vernolien. Car il 
n’y a pas que l’obsolescence 
programmée, mais d’autres 
plus insidieuses comme 
celle perçue, technique, éco-
nomique ou de négligence. 
L’iPhone étant le meilleur 
des exemples  : «  Certaines 
mises à jour diminuent la 
vitesse des processeurs, les nou-
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 SALONIC BRAMUDA

 AURELIEN BAYARD

Comme l’année dernière, leur at-
tente aura été vaine. La municipalité 
de Raphaël Cognet a décidé de ne 
pas octroyer le moindre centime de 
subvention à l’office municipal des 
sports (OMS) qui tiendra son as-
semblée générale vendredi prochain 
à 20 h 30 à l’Agora. Depuis une ving-
taine d’années, l’association présidée 
par Bernard Thuet percevait environ 
11 000 euros de la ville. Mais ça c’était 
avant. C’était avant qu’un Raphaël 
Cognet revienne aux manettes de la 
ville après six mois de purgatoire et 
qu’il règle ses comptes politiques en 
utilisant le sport comme levier. 

Lors des échanges que les respon-
sables de l’OMS ont pu avoir avec 
la municipalité, il leur a clairement 
fait comprendre qu’ils étaient deve-
nus « has been » et que la ville comp-
tait bien récupérer à son compte la 
totalité des activités de l’OMS. Seule 
échappatoire pour l’OMS, présenter 
des projets à la municipalité qui déci-
derait de les subventionner…ou pas.

Sur les réseaux sociaux, l’image a 
une petite notoriété. Une personne 
dans le besoin en train de profiter 
d’un café bien chaud, le tout asso-
cié à un texte explicatif narrant 
l’histoire du café suspendu, une 
tradition italienne du milieu du 
XXème siècle qui consiste à en payer 
deux, l’un pour soi et l’autre pour 
un client démuni. Brahim Bourkia 
a été séduit par cette idée après un 
voyage dans la Botte, effectué peu 
avant l’arrivée du Covid. 

Le Mantais originaire du Val 
Fourré décide donc d’appliquer 
ce principe à son propre restau-
rant - l’étoile de Fès qu’il a repris 
en 2017 - en l’élargissant au repas 

Comment la municipalité 
veut tuer l’OMS

Suspendall, redonner 
de la dignité aux étudiants

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

«  S’en prendre à un homme comme 
Bernard Thuet qui est l’archétype de 
l’honnête homme et du bénévole exem-
plaire, c’est vraiment se tirer une balle 
dans le pied, estime le président d’une 
importante association mantaise qui 
revendique l’anonymat par peur des 
représailles. À Mantes-la-Jolie, tout le 
monde sait que Bernard est un homme 
de gauche, ex-syndicaliste. Mais moi 
ce que je constate c’est qu’il pleuve, qu’il 

 complet. «  Quand je n’étais pas à 
mon compte, c’était plus compli-
qué d’offrir un menu  » explique le 
trentenaire, « alors que là, je payais 
 principalement la  matière  première ». 

Début 2021, Brahim décide d’al-
ler plus loin lorsqu’il découvre le 
mal-être estudiantin. «  C’est bien 
de se plaindre sur les réseaux sociaux 
mais concrètement qu’est-ce que 
tu proposes  ?  » se demande alors 
le Mantais. Avec l’Association 
Mantes solidarité, il met en place 
le «  Burger Suspendu  » en lançant 
un message sobre mais efficace  : 
«  si vous êtes étudiants et que vous 
avez faim, vous êtes les bienvenus ». 
Le buzz commence à se faire après 

Pour la deuxième année consécutive, l’office municipal des 
sports (OMS) est privé de subvention par la municipalité. 
Son seul tort est sans doute d’être présidé par un ex-
colistier de Jean-Luc Santini.

Sensible à la problématique de la précarité estudiantine, 
Brahim Bourkia a développé le « burger suspendu » 
durant la période COVID, un principe permettant d’offrir 
gracieusement des sandwichs aux étudiants dans le 
besoin. Depuis le début de l’année 2023, il souhaite étoffer 
son offre « Suspendall ».

Lors des échanges que les responsables de l’OMS ont pu avoir avec la 
municipalité, il leur a clairement fait comprendre qu’ils étaient devenus « has 
been » et que la ville comptait bien récupérer à son compte la totalité des 
activités de l’OMS.

Sorti de l’école sans diplôme mais avec un cartable rempli de sérieux et 
d’ambition, Brahim Bourkia veut aider les étudiants à garder leur dignitié. 
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ACTUALITÉS 09

vente ou qu’il neige, il est au côté de ses 
footeux sur les terrains d’Ile-de-France 
sans s’occuper de leur couleur de peau ou 
de leur orientation politique et tend la 
main à tout le monde. Et il fait la même 
chose avec son club de randonnée qu’il 
anime avec la même ferveur. Bernard 
Thuet, c’est le bénévole dans toute sa 
splendeur qui donne sans compter sans 
rechercher quoi que ce soit en retour. La 
manière dont Cognet le traite est tout 
simplement abjecte. Car quand Cognet 
était maire, Bernard Thuet donnait de 
son temps de la même manière, sans po-
litiser le sport. Malgré les bâtons qu’on 
lui met dans les roues à travers l’OMS, 
on sait qu’il restera debout mais s’en 
prendre ainsi à un bénévole, ça en dit 
long sur la mentalité de Cognet et de ses 
sbires ». 

une vidéo du Bondy Blog vue plus 
de 2 millions de fois. 

«  J’ai reçu plein de messages de res-
taurateurs qui voulaient faire cela  » 
raconte Brahim «  et aussi des étu-
diants qui me disaient «  dommage 
que tu ne sois pas dans notre ville ». » 
Le trentenaire constitue alors une 
petite équipe dans le but de créer 
une application  : « Dans mon éta-
blissement, quand un client payait 
un menu en plus, je prenais la fiche 
et je la déchirais pour la préparer plus 
tard, je voulais le même principe.  » 
Environ 35 restaurateurs le suivent 
rentrent dans la boucle mais la joie 
est de courte durée. Lancée en dé-
cembre 2022, l’application crashe 
en mars à cause du flux.

« Il ne faut pas se 
limiter qu’aux denrées 

alimentaires »

Après quelques mois de réflexion, 
il décide de repartir de zéro. Il 
vend son restaurant et se sépare de 
ses associés. Brahim poste ensuite 

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

MANTES-LA-JOLIE  
Mantes ne ment pas

Avec la nouvelle année revient 
la tradition de la présentation 
des vœux.Pour les mantais il 
faut souhaiter que la tradition 
soit suivie d’effet et que leur vie 
personnelle et professionnelle 
soit un long fleuve tranquille 
parce que ça n’est pas du côté de 
leur commune et de ceux qui la 
gèrent que viendront les motifs 
de satisfaction.Tout au long de 
2023 nous avons relayé vos in-
compréhensions et vos colères.
Et elles furent nombreuses !!! 

Il en ira de même en 2024 même 
si ça n’a pas l’air de changer l’at-
titude méprisante du Ravi des 
Martraits qui, entre coups de 
gueule et bouderies, entre apé-
ritifs appuyés et coups de com, 
continue sa route comme si de 
rien n’était. Porté par ses ama-
zones, une première adjointe 
qui fait l’unanimité contre elle, 
côté élus et côté personnel,  une 
adjointe au commerce qui en 
est réduite à faire croire qu’un 
commerce qui change d’empla-
cement c’est un nouveau com-
merce qui s’installe à Mantes 
tant son bilan est famélique, 

une adjointe aux seniors qui 
réserve les meilleures anima-
tions et les meilleures sorties à 
ses chouchous, ceux qui « votent 
bien  », des adjoints au sport et 
au social qui ne quittent les 
communes qu’ils habitent pour 
venir à Mantes que lorsque leurs 
obligations légales les font sié-
ger à la mairie, un adjoint aux 
associations qui bégaye quand 
il faut justifier la saignée bud-
gétaire infligée aux associations 
pour financer les tocs onéreux 
du Grand Timonier Mantais, 
un adjoint aux Finances qui n’a 
toujours pas présenté un budget 
préférant cacher sa nullité der-
rière les propos fades et vagues 
d’un premier magistrat qui n’est 
pas non plus un premier de la 
classe, Cognet 1er continue de 
vouloir disputer à madame Hi-
dalgo le titre de plus mauvais 
maire de France. 

Et nous vous raconterons dans 
une prochaine édition comment 
cet «  illuminé  » est en passe de 
réussir son pari. En attendant 
bonne et heureuse année malgré 
tout !!! 

un message sur LinkedIn dans 
lequel il indique rechercher un 
développeur bénévole… et c’est 
le patron d’Ajicreativ qui répond 
à l’appel. Alors que ce type de 
projet coûte entre 80 000 euros et 
100 000  euros, celui-ci choisit de 
le faire gratuitement. Changement 
de dimension et donc... de nom. 
Le «  Burger Suspendu  » devient 
«  Suspendall  » car «  il ne faut pas 
se limiter qu’aux denrées alimen-
taires ». Dans la future application, 
qui devrait arriver courant 2024, il 
y a dorénavant 5 pôles – nourri-
ture, fourniture scolaire, prestation 
sociale, culture, besoin de première 

nécessité – dans lesquels l’étudiant 
pourra choisir ce dont il a besoin 
une fois par jour.

L’idée plaît bien, le Mantais a 
remporté le challenge inclusion 
du Groupe APICIL en dé-
cembre 2023. Il est donc reparti 
avec un chèque de 20 000  euros 
qu’il va utiliser pour son pro-
chain projet : réaliser un tour des 
plus grandes universités afin de 
promouvoir notre application, 
challenger les Régions et nouer 
des partenariats pour que tous 
les étudiants de France gardent 
leur dignité. 
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MANTES-LA-JOLIE
Une professeure du lycée Jean 
Rostand victime de menaces
Une enseignant en histoire-géographie du lycée Rostand 
de Mantes-la-Jolie a vu son domicile être couvert de 
graffitis durant la période des fêtes dont certains la 
menacent de mort. Elle a été placée sous protection 
fonctionnelle.

Dans la nuit du 4 janvier, 3 individus ont fracturé plusieurs 
voitures rue des Huguenots à Aubergenville. Ils ont été 
interpellés grâce à l’appel d’une riveraine.

AUBERGENVILLE 
Interpellés alors qu’ils fracturaient 
des voitures

Aux alentours de 23 h, dans la rue 
des Huguenots à Aubergenville, 
trois jeunes hommes, âgés de 19 à 
23 ans, ont décidé de s’en prendre 
aux voitures garées. Sauf que ceux-
ci ont été aperçus par une habitante 
de cette rue. Elle a alors composé le 
17 après avoir constaté leur présence 
et alors qu’ils tentaient d’ouvrir les 
véhicules en stationnement.

Arrivés sur place, les effectifs de 
police ont décidé de contrôler les 
trois individus et ils finissent par 
trouver dans leur véhicule une 
cagoule, une pince monseigneur 
et plusieurs sacs à main dont la 
provenance est encore ignorée. Ils 
ont donc été interpellés et emme-
nés dans les locaux de la police 
 municipale. 

Le lundi 8 janvier, jour de la rentrée des vacances scolaires, tous les 
enseignants du lycée Jean-Rostand se sont mis en grève afin de dénoncer 
leurs conditions de travail.

Selon Actu78, le tribunal de Versailles a décidé de le condamner à de la prison 
ferme après 2 seulement en sursis.

Arrivés sur place, les effectifs de police ont décidé de contrôler les trois 
individus et ils finissent par trouver dans leur véhicule une cagoule, une pince 
monseigneur et plusieurs sacs à main dont la provenance est encore ignorée.
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Europe 1 a révélé cette information 
le 4 janvier. L’académie de Versailles 
a placé sous protection fonction-
nelle une professeure d’histoire-
géographie du lycée Jean-Rostand. 
En effet, celle-ci a vu son domicile 
dans le Val d’Oise être recouvert 
de tags, menaçant notamment son 
intégrité physique. Ceux-ci auraient 
été réalisés dans la nuit du 24 au 
25 décembre. Elle a depuis déposé 
plainte. L’académie de Versailles a 
décidé de la placer sous protection 
fonctionnelle comme le révèle aussi 
bien la chaîne de radio que 78Actu.

En effet, sur service-public.fr, il est 
noté que « en cas de messages haineux 
en ligne et de contenus menaçant no-
minativement un agent sur les réseaux 
sociaux ou en cas de menaces ou de tout 
autre acte d’intimidation à l’encontre 
d’un agent public  », l’administra-
tion de l’établissement doit prendre 
« sans délai et à titre conservatoire les 
mesures d’urgence adaptées pour faire 
cesser ce risque » si elle est informée 
«  de l’existence d’un risque manifeste 

d’atteinte grave à l’intégrité physique 
de son agent ».

Selon le site d’informations locales, 
l’enquête est pilotée par le parquet 
de Pontoise et aurait été confiée à la 
gendarmerie nationale. 

Par ailleurs, le lundi 8 janvier, jour 
de la rentrée des vacances scolaires, 
tous les enseignants du lycée Jean-
Rostand se sont mis en grève afin de 
dénoncer leurs conditions de travail. 
Dans un communiqué, Ils mettent 

en avant les conditions d’insécurité 
depuis le début de l’année scolaire. 
« Jet de pierres sur un professeur, départs 
d’incendies, invectives violentes et refus 
d’obtempérer de la part des élèves inter-
pellés dans les couloirs, intimidations, 
menaces physiques et verbales (jusqu’à 
menaces de mort) envers les personnels 
de l’établissement […] problèmes tech-
niques à répétition (réseau, bâtiments 
vétustes, salles inadaptées…)  » pou-
vait-on lire sur celui-ci. Ils attendent 
évidemment des réponses fortes de 
la part de tous les acteurs locaux. 

Le tribunal de Versailles a jugé une affaire cocasse le 2 janvier : 
un homme pris en défaut de permis de conduire a donné le 
nom de son frère, qui lui non plus n’en avait plus. Par la suite il 
a tenté de se rebeller. Il a écopé de 9 mois de prison ferme en 
régime de semi-liberté.

MANTES-LA-JOLIE
Interpellé par la police pour défaut de permis, 
il oublie que son frère ne l’a plus

Nos délinquants ont du talent. 
Comme le révèle 78Actu, un jeune 
homme originaire de Mantes-la-

Jolie a été arrêté dans son véhicule 
le 28 décembre par les policiers. 
Ceux-ci ont reconnu son faciès car il 

a été déjà inculpé dans de nombreux 
méfaits comme conduite en état 
d’ivresse et conduite sous l’emprise 
de stupéfiants.

Le conducteur s’arrête mais décide 
de donner le nom de son frère car 
son permis a été annulé en janvier 
2023. Sauf que son frère est dans le 
même cas que lui. Pris de panique, 
il s’enfuit non sans avoir asséné un 
coup de tête à un membre des forces 
de l’Ordre et poussé les 3 autres. 
Finalement il a été arrêté par la suite.

Son procès a eu lieu le 2 janvier. Se-
lon le média d’informations locales, 
le tribunal de Versailles a décidé de 
le condamner à de la prison ferme 
après 2 seulement en sursis. Il a 
donc écopé de 6 mois de prison 
ferme pour conduite sans permis, 3 
mois supplémentaires pour la prise 
du nom d’un tiers ainsi qu’une in-
demnisation de 600 euros pour les 4 
policiers. Il sera en régime de semi-
liberté et devra garder son travail 
afin de finir sous les barreaux. 

Le 5 janvier, la police a trouvé un homme de 22 ans blessé et à 
l’intérieur de son véhicule le long de la D113 à Mantes-la-Jolie. 
Les circonstances sont encore à élucider.

MANTES-LA-JOLIE
Un homme poignardé trouvé 
sur une route départementale

Qu’est-ce qui a bien pu arriver au 
jeune homme de 22 ans trouvé par 
la Police dans son véhicule situé 
sur le bas-côté le long de la dé-
partementale D113 au niveau de 
Mantes-la-Jolie  ? D’après 78Actu, 
il présente des traces faites par 
arme blanche au niveau des jambes 
et des mains. Il a été transporté par 
le SMUR à l’hôpital de Meulan-
en-Yvelines afin de le soigner. Ses 
jours ne sont plus en danger. Selon 
le site d’informations locales, les 

forces de l’Ordre ont tenté de le 
faire parler mais la victime a été 
« peu loquace » sur la manière dont 
elle a été blessée. Les Policiers vont 
devoir mener l’enquête afin de 
faire la lumière sur le déroulement 
des événements ayant conduit 
l’homme originaire de Normandie 
dans cet état. Celui-ci est défavo-
rablement connu des services de 
police et de la justice, et la police 
avait découvert 3 600  euros en 
 espèces dans le véhicule... 

Les Policiers vont devoir mener l’enquête afin de faire la lumière sur le déroulement 
des événements. La victime est défavorablement connue des services.
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 MAXIME MOERLAND

Le tournoi de qualification masculin et féminin de niveau 
régional était organisé ce dimanche 7 janvier par l’AS 
Mantaise Basket.

BASKET-BALL 
Le tournoi La Mie Câline Basket Go 
de retour à Mantes-la-Jolie

Reconnu en France depuis 26 
ans comme la référence pour les 
joueurs de 13 à 15 ans, le tournoi 
La Mie Câline Basket Go était de 
retour pour une étape de saison ré-
gulière à Mantes-la-Jolie. Depuis 
1997, ce tournoi incontournable 
pour les U15 s’inscrit dans des 
objectifs de promotion du basket 
amateur et de partage d’instants de 
bonheur pour les plus jeunes. 

L’étape mantaise de cette véritable 
Coupe de France de la catégorie 
s’est déroulée le dimanche 7 jan-
vier, au Gymnase Lucan à partir de 

La nouvelle a ému de nombreux 
Pisciacais : figure du club et appré-
cié de tous, l’éducateur du Poissy FC 
Lotfi Aouadhi est décédé des suites 
d’une maladie à la toute fin de l’an-
née 2023. Outre une cagnotte en 
ligne et de nombreux messages sur 
les réseaux sociaux, Lotfi a reçu un 
hommage tout particulier venant 
de son club de cœur : l’Olympique 
de Marseille. Les joueurs de l’OM, 
le capitaine Valentin Rongier en 

9 h 30. L’évènement, organisé par 
l’AS Mantaise Basket, était gratuit 
et ouvert au public. Sur le tableau 
féminin, on retrouvait Val d’Eu-
rope Montevrain, l’Entente Le 
Chesnay Versailles, Senart, Saint-
Maur, Orly, La Doremy, Vernon 
et Evreux, tandis que le tableau 
masculin opposait Poissy, Cergy, 
Evreux Netreville et Mantes. L’une 
des futures stars montantes de la 
discipline a peut-être foulé les 
planches mantaises ce dimanche : 
6 ans plus tôt, on retrouvait parmi 
les jeunes joueurs un  certain… 
Victor Wembanyama. 

tête, ont en effet dédicacé et inscrit 
un message poignant sur un mail-
lot du club. « Lotfi, à chaque match 
notre étoile illumine le ciel marseillais. 
Avec toi, c’est une deuxième étoile qui 
ne cessera de briller depuis les cieux. À 
jamais Olympien  ». Un livre d’or a 
également été mis en place au stade 
Léo Lagrange le 2 janvier dernier, 
pour que ceux qui en ressentent 
le besoin puissent lui adresser un 
 dernier mot. 

Il reste 3 matchs de saison régulière pour l’entente Conflans-
Andrésy-Jouy qui, depuis sa 4ème place, compte bien se 
qualifier pour la phase de play off du championnat d’Élite 
masculine.

Le capitaine de l’Olympique de Marseille et ses coéquipiers 
ont dédicacé un maillot et écrit un message en hommage 
à Lotfi, éducateur au Poissy FC décédé à la fin du mois de 
décembre.

VOLLEY-BALL
Le CAJVB entame son sprint final

FOOTBALL
Les joueurs de l’OM 
rendent hommage à Lotfi

Une victoire dès ce week-end leur permettrait déjà de faire un grand pas vers 
la qualification.

L’étape mantaise de cette véritable Coupe de France de la catégorie s’est 
déroulée le dimanche 7 janvier, au Gymnase Lucan. 

Un livre d’or a également été mis en place au stade Léo Lagrange le 2 janvier 
dernier, pour que ceux qui en ressentent le besoin puissent lui adresser un 
 dernier mot.

La visite des nouvelles installations s’est effectuée en présence du président 
du club Nasser Al-Khelaïfi, qui s’est adressé aux joueuses pour l’occasion.
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4 petits points. C’est ce qui sépare 
le CAJVB, 4ème de la poule B 
d’Élite masculine, et Michelet-
Halluin, 5ème. Cet écart de points 
sera déterminant en cette fin de 
saison, car ce sont les 4 premières 
équipes du groupe qui accèdent, 
après la saison régulière, à la phase 
décisive des play offs.

Assurer le top 4

Les Yvelinois semblent donc en 
ballottage favorable pour pour-
quoi pas décrocher, en fin de sai-
son, une promotion en Ligue B. 
Mais chaque chose en son temps. 
Il reste 3 matchs aux Conflanais 
pour assurer leur place parmi le 
top 4  : dès ce samedi, justement, 
sur le terrain de Michelet-Halluin, 
puis le 27 janvier à Asnières (8ème) 
et le 3 février face à Lyon (6ème). 
Une victoire dès ce week-end leur 
permettrait déjà de faire un grand 
pas vers la qualification, et ce mal-
gré un bilan mitigé jusqu’ici, avec 5 
victoires pour 6 défaites. 

FOOTBALL
Les jeunes et l’équipe féminine 
du PSG font leurs premiers pas 
à Poissy
Les joueuses de Jocelyn Prêcheur ont participé à leurs 
premiers entraînements au sein du Campus PSG 
à Poissy, la semaine dernière, rapidement rejointes 
par les jeunes du centre de formation.

Marie-Antoinette Katoto, Sakina 
Karchaoui et leurs coéquipières 
ont foulé pour la première fois les 
pelouses du Campus PSG de Poissy, 
la semaine dernière. Quelques mois 
après l’arrivée de l’équipe masculine, 
à l’intersaison, l’équipe féminine 
du club de la capitale a donc pris 
ses quartiers dans son nouvel écrin, 
après avoir séjourné un temps au 
Camp des loges.

La visite des nouvelles installations 
s’est effectuée en présence du pré-
sident du club Nasser Al-Khelaïfi, 
qui s’est adressé aux joueuses pour 
l’occasion. « Je tenais vraiment à être 
présent à vos côtés aujourd’hui pour 
votre premier entraînement ici à Pois-
sy, a déclaré le président du PSG. 
Je suis très heureux de vous accueil-
lir dans votre nouvelle maison. Vous 
faites toutes partie de la Famille Paris-
Saint-Germain. Nous avons travaillé 
pendant des années pour construire 
ce projet. Nous sommes fiers d’avoir 
maintenant le meilleur centre d’entraî-

nement au monde. Le meilleur centre 
d’entraînement pour les  meilleures 
joueuses ».

Quelques jours plus tard, ce sont 
les « Titis parisiens » qui ont franchi 
pour la première fois les portes du 
Campus PSG. Les jeunes du centre 
de formation, qui s’entraînaient 
jusque là à quelques kilomètres d’ici 
à Saint-Germain-en-Laye, ont pu 
prendre leurs marques dans ce nou-
vel écrin particulièrement propice au 

développement des jeunes joueurs. 
Pour rappel, ce centre d’entraîne-
ment nouvelle génération a été inau-
guré au mois de juillet 2023, et pro-
pose des conditions tout bonnement 
exceptionnelles pour la pratique du 
ballon rond avec 17 terrains dont 
12 hybrides, et des équipements à 
la pointe de la technologie, le tout 
réparti sur les 74 hectares que com-
porte le Campus PSG. Cette année, 
un gymnase et un dojo devraient 
également voir le jour sur le site. 
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 LA REDACTION

ACHERES 
Une Nuit de la lecture sur le thème du corps

LES MUREAUX 
Le conservatoire Gabriel Fauré 
ouvre ses portes

VERNEUIL-SUR-SEINE 
« Van Gogh » de Maurice Pialat diffusé 
et débattu à l’espace Maurice Béjart

ORGEVAL
Le Cas Pucine et son acolyte Eliott 
débarquent à l’espace Claude Rich

La bibliothèque Paul Eluard 
d’Achères participe aux Nuits de la 
lecture, l’événement national initié 
par le Ministère de la culture et le 
Centre National du Livre. C’est le 
samedi 20 janvier, à partir de 1 8h, 
que le rendez-vous est donné. Au 
programme, des lectures de contes 
pour les enfants de 3 à 5 ans, un 
escape game, des parties de loup-ga-
rou ou encore des lectures de texte 

Après la Nuit de la lecture, place à la 
Nuit des conservatoires, aux Mureaux. 
Là aussi, il s’agit d’un événement 
annuel initié il y a 10 ans par le Syn-
dicat des personnels de direction des 
conservatoires. Le vendredi 26 jan-
vier, le conservatoire Gabriel Fauré 
vous ouvrira ses portes au sein du 

L’historien de l’art et conféren-
cier des musées nationaux Serge 
Legat revient une nouvelle fois à 
l’Espace Maurice-Béjart de Ver-
neuil-sur-Seine pour conter le 
destin d’un peintre d’exception  : 
Vincent Van Gogh. Jeudi 11 jan-
vier, à 20 h, une conférence sera 
assurée par cet expert d’histoire 
de l’art, qui commentera les tech-
niques et la vie du peintre néerlan-

«  Ne grandis pas, c’est un piège  ». 
Les dires de Peter Pan s’adaptent 
particulièrement à la ventriloque 
Capucine qui, avec son spectacle 
« Main mise », se produira à l’espace 
Claude Rich d’Orgeval le vendredi 
19 janvier, à 20 h 30, en compagnie 
de son comparse Eliott. En effet, 
à 24 ans, il y a chez Capucine un 
refus de passer à l’âge adulte et une 
glorification de l’enfance incarnée 

par des élèves dy lycée Louise Weiss 
d’Achères. Deux comédiens, Ma-
thias Kellerman et Michaël Msi-
hid, liront également un florilège de 
textes sous la forme d’un spectacle 
baptisé « De corps à corps  », accom-
pagnés du musicien Jérémy Lecoq. 
Les réservations sont conseillées 
auprès de la bibliothèque, que ce soit 
sur place ou par téléphone au 01 39 
11 22 95. 

château de Bècheville pour vous 
présenter les différentes pratiques 
artistiques enseignées, entre la cho-
rale, le théâtre ou même l’école de la 
marionnette. L’événement débutera 
à 18 h au 16 rue Henri Parent, et 
l’entrée sera totalement libre et gra-
tuite pour tous. 

dais. Précurseur du fauvisme et de 
l’expressionnisme, Van Gogh s’ins-
pira de nombreux courants artis-
tiques et se classe parmi les grands 
peintres impressionnistes de son 
époque. La conférence sera suivie 
du film «  Van Gogh  » de Maurice 
Pialat (1991), qui suit la vie de 
l’artiste après son internement à 
l’asile, quand il s’installe du côté 
 d’Auvers-sur-Oise. 

par l’imaginaire comme seule voie 
de liberté. C’est non sans écueils 
qu’Eliott, son bras droit, se décide 
alors à pousser Capucine dans ses 
retranchements à coup d’expé-
riences, de provocations et, malgré 
tout, de tendresse. Ce spectacle 
de ventriloquie d’humour frais et 
novateur mêle la poésie, les perfor-
mances et les rires pour un moment 
fort en émotions. 

Les deux artistes font escale au théâtre de Poissy pour la 
saison 4 de leur tournée « Piano-voix », le mardi 16 janvier 
prochain. Quelques places cherchent encore preneur.

POISSY
Michel Jonasz et Jean-Yves d’Angelo 
vont faire vibrer le théâtre

Après le succès de plus de 300 
concerts en piano-voix, le chan-
teur et son pianiste ont décidé de 

L’alchimie entre le chanteur et son pianiste fétiche ne date pas d’hier : c’est 
ensemble qu’ils ont créé les plus grands standards du répertoire de l’artiste. 

D
R

gelo seront sur la scène du théâtre 
de Poissy le mardi 16 janvier, à 
20 h 30 pour un nouvel épisode de 
la saison 4 de leur tournée « Piano-
voix ».

Au programme, des extraits de 
l’album «  La Méouge, le Rhône, la 
Durance  » réalisé ensemble il y 
a quelques mois, mais aussi des 
pépites rarement jouées piochées 
dans le foisonnant catalogue de 
Michel Jonasz et, bien évidem-
ment, les chansons incontour-
nables qu’on écoute avec toujours 
autant de bonheur. Car l’alchimie 
entre le chanteur et son pianiste 
fétiche ne date pas d’hier : c’est 
ensemble déjà qu’ils ont créé les 
plus grands standards du réper-
toire de l’artiste – de «  Joueurs de 
blues » à « Lucille » en passant par 
« La boîte de Jazz » pour n’en citer 
que quelques-uns.

Il reste encore quelques places 
pour ce concert événement : pour 
réserver la vôtre, rendez-vous sur 
le site du théâtre de Poissy. 

reprendre la route avec un nouveau 
tour de chant. Les indissociables 
Michel Jonasz et Jean-Yves d’An-

L’école des 4 z’Arts propose un 
programme éclectique en ce 
début d’année, du spectacle 
enfantin au rap en passant par le 
cinéma et le hip-hop.

Les hostilités démarrent dès ce 
14 janvier, avec le championnat 
hip-hop interschool organisé au 
complexe sportif Firmin Riffaud 
de Magnanville. Dès 13 h 30, des 
battles de danse animeront la jour-
née dans 3 catégories  : moins de 
13 ans, moins de 18 ans et plus de 
18 ans. 

De multiples 
représentations prévues

Le samedi suivant, au Colom-
bier, on change de registre avec 
la comédie musicale «  L’Hôtel du 
Pin Sylvestre  » de Sarah Nardon, 
avant de rester dans la musique 
avec le «  Rendez-vous autour de 
la guitare  » prévu le dimanche 28 
janvier, dès 11 h, au bar du Colom-
bier. D’ailleurs, c’est aussi ce jour-
là que la compagnie «  Étincelle 
bouillasse » proposera son spectacle 
pour enfants « Propre  », à 16 h au 
 Colombier.

Les réservations sont vivement 
conseillées pour l’ensemble de ces 
événements. Pour être sûr d’avoir 
votre place, contactez l’école des 4 
z’Arts par téléphone au 09 63 65 
96 18. 

MAGNANVILLE
Les temps forts de 
janvier aux 4 z’Arts

C’est accompagné d’un 
clavier et de percussions 
que l’artiste se produira le 
vendredi 19 janvier, à 20 h 30 
à l’espace Brassens de 
Mantes-la-Jolie.

MANTES-LA-JOLIE
Kery James 
revisite ses 
titres à l’Espace 
Brassens

Auteur rare et reconnu pour son 
talent d’écriture, Kery James prend 
le risque d’exposer son art d’un 
simple accompagnement par des 
« instruments acoustiques ». Par des 
textes percutants, il a su s’imposer 
comme une figure incontournable 
du rap français. 

Des artistes locaux 
en amont du concert 

Celui qui multiplie les casquettes 
en tant que dramaturge, poète ou 
encore réalisateur sera présent à 
l’Espace Brassens de Mantes-la-
Jolie le vendredi 19 janvier, pour 
un concert prévu à 20 h 30. Abon-
né des disques de platine et des 
ambiances des salles surchauffées 
des concerts de rap, Kery James 
aspire à trouver de nouvelles voies 

Avant son passage, différents artistes locaux se 
présenteront aux Mantaises et Mantais à partir de 
19h30, avec notamment KSS, Assia et Cozyrod.
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pour faire passer son 
message tout autant 
qu’il ambitionne de 
pouvoir le partager 
avec d’autres publics.

Avant son passage, 
différents artistes 
locaux se présente-
ront aux Mantaises 
et Mantais à partir 
de 19 h 30, avec no-
tamment KSS, Assia 
et Cozyrod, afin de 
chauffer la salle en 
amont de l’arrivée 
très attendue de Kery 
James. 

Une conférence suivie du film « Van Gogh » de Maurice Pialat (1991) sera présentée 
jeudi 11 janvier, à 20 h.
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REPORTAGE
EIAPIC, l’association d’accompagnement 
pour la jeunesse du Mantois
Un accompagnement scolaire pour venir en aide aux 
jeunes. Voilà ce que propose l’association mantaise 
EIAPIC. De la primaire au lycée, tous peuvent bénéficier 
à un accompagnement scolaire, deux fois par semaine. 
Les interventions se déroulent dans 10 écoles dans le 
Mantois. Fatima Saadan, directrice de l’association, 
nous en dit un peu plus.

L’association Les P’tits Doudous a pour but de réconforter les 
enfants hospitalisés. Depuis août 2023, l’association a une 
antenne mantaise, à l’hôpital François Quesnay de Mantes-la-
Jolie. Hasna El Fathi, la présidente, et Chahrazède Attoui, la 
trésorière, étaient les invitées du Morning LFM.

LE MORNING LFM
L’association Les P’tits Doudous 
de l’hôpital Quesnay

En plus de l’enseignement classique 
des matières scolaires, l’accent est 
surtout mis sur la méthodologie 
de l’apprentissage. Savoir tenir un 
agenda, lire et comprendre correc-
tement une consigne sont les bases 

Offrir du réconfort aux enfants hos-
pitalisés, c’est le but de l’association 
Les P’tits Doudous depuis douze 
ans. Créée en 2011 par Nolwenn 
Febvre, infirmière anesthésiste au 
CHU de Rennes qui a cette idée 
après une journée rythmée par les 
cris des enfants. Et par quoi cela 
passe  ? Par le don d’un doudou à 
chaque enfant « Il l’a dès son arrivée 
au bloc opératoire et il repart avec  » 
précise la présidente de la branche 
mantaise des P’tits Doudous, Hasna 
El Fathi. La distribution des dou-
dous a commencé début novembre 
2023 « On a énormément de parents 
qui sont heureux et on voit les sourires 
sur les visages, ce qui donne un sens à 

non-négligeables d’une bonne 
 scolarité, nous dit Fatima.

Et comme les enfants sont ce qu’ils 
sont, et que leur attention est limitée, 
l’association a développé la « pédago-

nos protocoles d’hygiène avant d’être 
triés. Cordons de cuivre, aluminium, 
inox ». Les P’tits Doudous de l’hôpi-
tal de Mantes compte également sur 
la solidarité de tous. Chacun peut 
faire une donation en passant par le 
site national de l’association www.
lesptitsdoudous.org.

Aujourd’hui, l’association compte 
120 antennes à travers le monde, de 
la France au Canada, en passant par 
la Belgique. 

Fatima Saadan ,figure de l’accompagnement scolaire proposé par EIAPIC.

Des soignants engagés pour les enfants opérés.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 
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gie du détour  » visant à transmettre 
des connaissances par d’autres biais 
comme des jeux ou des projets édu-
catifs et culturels.

L’accompagnement ne se fait pas 
seulement pour les plus jeunes, mais 
aussi pour leurs parents. L’idée est de 
jouer les intermédiaires entre l’école 
et les parents afin de solidifier ce 
lien. Cela est possible grâce à leur 
agrément CLAS (Contrat Local 
d’Accompagnement à la Scolarité).

Enfin, l’association va en vérité au-
delà du domaine scolaire puisqu’elle 
accompagne aussi les enfants dans 
leur développement personnel. 
Développer la confiance en soi et 
lutter contre les pensées limitantes 
(« ce n’est pas fait pour moi ») sont les 
objectifs principaux.

L’association EIAPIC recherche 
actuellement des accompagnateurs 
qui pourront aider au niveau de 
l’accompagnement scolaire, et ainsi 
permettre une meilleure prise en 
charge des membres. 

L’actualité de proximité, c’est sur 
LFM, en écoute sur le 95.5 FM et 
lfm-radio.com.

Le Morning LFM, animé par Leslie 
et Rédouane du lundi au vendredi 
de 6 h 30 à 9 h 30, sur le 95.5 FM et 
lfm-radio.com.

notre action. »

Pour acheter ces objets de 
réconfort, il faut des moyens. 
A l’Hôpital François Ques-
nay, les métaux utilisés lors 
des opérations au bloc sont 
recyclés et vendus à un fer-
railleur «  certains dispositifs 
en métaux à usage unique 
sont traités conformément à 
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Vivre les jeux

Bonne année

dans les les Yvelines
et les Hauts-de-Seine


